

Conférence "Les enfants de Madame Massu. D'alger au Béarn"

Pau -Amphithéâtre de la présidence

Le 27 novembre 2016



Le laboratoire de recherche ITEM (Identités, territoires, expressions, mobilités) propose la conférence **Les enfants de Madame Massu. D'Alger au Béarn, le lundi 28 novembre 2016, à 17h30**, à l'amphithéâtre de la présidence, par **Yves DENECHERE**, professeur d'histoire contemporaine à l'Université d'Angers, CNRS UMR CERHIO.

L'association *Jeunesse* a été fondée à Alger en 1957 par Suzanne Massu, épouse du général Massu. Le but était de recueillir des enfants musulmans isolés et de leur apporter une éducation et une formation assurant leur avenir.

Dans le contexte délicat de la fin de la guerre d'Algérie, l'association s'est transplantée en Béarn (Moumour, Montaut, Gelos) où elle a poursuivi son œuvre en s'occupant aussi d'enfants de harkis.

Dans les années 1960 et 1970, les adolescents ont grandi, ont appris des métiers, se sont insérés dans la vie active et ont fondé des familles.

Un certain nombre d'entre eux sont demeurés dans la région où ils entretiennent encore une mémoire des « enfants de Madame Massu » comme ils aiment s'appeler.

La conférence présentera un travail de recherche mené depuis deux ans à partir d'archives inédites et de témoignages.

Outre son insertion dans le programme *Des guerres et des enfants*, cette initiative débute un programme de travail sur la guerre d'Algérie, élaboré sur la base d'un partenariat développé entre l'Université de Pau et des Pays de l'Adour ([laboratoire ITEM](#)), le service départemental de l'[ONAC-VG](#) et les associations volontaires d'anciens combattants, d'enfants de harkis et de mémoire spécifiquement liées à la guerre d'Algérie.